

El "Libro de la vida"

por JULIO CAMPOS

II

EN LA TRADICION PATRISTICA

Los Santos Padres y maestros de la Iglesia antigua, intérpretes natos de la Sagrada Escritura, exponen las ideas y valores exegéticos, teológicos y espirituales, de los textos bíblicos que contienen la expresión y concepto del «Libro de la vida» *, y nos los transmiten por tres vías de conocimiento: bien en los textos mismos de la Sda. Escritura, que citan con las variantes propias del original o versión que emplean —y de ellas hemos consignado algunas en la breve crítica textual de cada pasaje interpretado—, bien en los Comentarios con que los interpretan o explican, bien en las aplicaciones que de su pensamiento y expresión hacen en los contextos de sus exposiciones y argumentaciones. Son testigos de la tradición o enseñanza viva, que sobre sus valores doctrinales y espirituales corría, y admitía la santa Iglesia. En ellos resuena firme y sonoro el eco de la Revelación escrita y oral contenida en estos pasajes, especialmente el de los libros más misteriosos y proféticos, Isaías, san Pablo, el Apocalipsis, que infundían tensión escatológica y aspiración al cielo en los espíritus, plenos de fe y esperanza y amor sin límites a la vida eterna, de los cristianos primitivos.

Habremos, por tanto, de recorrer a continuación textos, comentarios, aplicaciones de Padres y escritores, no de modo total y absorbente, sino los lugares más escogidos y expresivos de los mismos en orden cronológico, para ir siguiendo y no perder el hilo de enlace de la Tradición perenne.

(*) Cf. *El Libro de la vida*, I: *En la Sagrada Biblia*, «HELMANTICA» 64, 1970, 115-147.